



Miércoles 23 de noviembre de 2016

Sanciona Infejal a constructoras

Afirman que a las empresas les cuestan las reparaciones. Reportan a SIOB a negocios que incumplen con trabajos en UdeG

Oliver Zazueta

Retrasos y obras mal hechas a la UdeG reconoció ayer el Instituto de la Infraestructura Física Educativa del Estado de Jalisco (Infejal), pero varios de los yerros los atribuyó a las constructoras a las que sancionó u obligó a resarcir el daño con sus recursos.

El director del organismo, Josué Lomelí, aseguró que junto con la UdeG han formalizado una mesa de trabajo para dar seguimiento a este tema, e incluso ya hay algunas obras programadas para entregarse este mes.

"Hay ciertos participantes que de alguna manera han dejado a lo mejor un pendiente y es lo que estamos tratando de resolver junto con la Universidad, no quiere decir que no lo hayamos identificado, simplemente que nos estamos poniendo de acuerdo en la continuidad", aseguró Lomelí.

"Te puedo decir que hemos notificado a la Secretaría de Infraestructura (y Obra Pública, SIOB) de algunas empresas que hemos tenido bien puntualizadas (sic) en cuanto a la falta o esmero en calidad o alguna situación o que ya no quisieron continuar con la obra, en detrimento de la Universidad y por eso es que actuamos en contra de las empresas".

MURAL publicó ayer que, de acuerdo con un reporte solicitado por transparencia, varios proyectos de Educación Superior y Media

Superior a cargo de Infejal fueron entregados a la UdeG con fallas estructurales o con retrasos, siendo responsabilidad del Infejal constatar su término en óptimas condiciones, algo que no ocurrió.

"Es en conjunto (la responsabilidad de calificar las obras). La obligación de verificar los procesos, los avances y las calidades es nuestra, porque nosotros contratamos, pero entiendo que ellos (la UdeG) tienen a su propio equipo de supervisores para validar", explicó el titular del Infejal.

Aunque en el caso de Educación Media Superior se han detectado inconsistencias en 9 de las 17 obras que se han hecho este año, Lomelí aseguró que en un panorama más amplio el saldo es a favor.

Expuso que lo ven como un todo, pues desde 2014 han celebrado 121 convenios para trabajos con la UdeG.

Quedan mal

Estas son algunas de las obras que presentan fallas y/o retrasos y las constructoras encargadas de éstas:

Clínica veterinaria de grandes especies (CUAltos)*

Fallas: Cimbrado y colado de muros, deficiencias en tubería, herrería y azotea.

Constructoras: Arkal Grupo Constructor, Proyectos y Construcciones RRAF, TC Construcción y Mantenimiento, CCR Ingenieros.

Estatus: Obra detenida a petición de la UdeG, se relanzará el proyecto.

* La obra se comenzó a realizar en la administración anterior.

Prepa de Colotlán

Fallas: Dos años de retraso y detalles en la construcción.

Constructora: Dai Nippon de México.

Estatus: En proceso jurídico. La empresa fue sancionada y reanudó la obra.

Prepa de Tepatitlán

Fallas: Se detuvo la obra pues la empresa argumentó falta de liquidez.

Constructora: Innova Construcciones Metálicas.

Estatus: Estudian sanciones.